

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

5 FEVRIER 1937 (N<sup>o</sup> 24)

## LA JUNTE DE DEFENSE DE MADRID A PRIS UNE SERIE D'IMPORTANTES DECISIONS SE RAPPORTANT AU RAVITAILLEMENT DE LA CAPITALE

MADRID, 5 Février. — Le secrétaire de la Junte déléguée à la défense de Madrid a fait à 14 h une déclaration au correspondant de l'Agence Espagne, sur les décisions prises au cours de la réunion de la Junte qui s'est tenue aujourd'hui. "La Conférence de la Junte a entendu un rapport complet du comité chargé du ravitaillement de Madrid. Les problèmes soulevés par la question des arrivages de vivres dans la capitale ont été résolus à la satisfaction générale.

"Il a été créé, dans le cadre des services des industries de guerre, des refectoirs collectifs sur des bases coopératives pour assurer la subsistance des familles des ouvriers évacués de Madrid."

"Les bruits qui ont couru d'une réorganisation de la Junte de défense de Madrid," a ajouté le secrétaire de la Junte, "sont entièrement dénués de fondement. La Junte jouit d'une autorité qui se renforce chaque jour davantage."

(Agence Espagne)

## VIOLANT LE STATUT INTERNATIONAL, L'ETAT-MAJOR DES INSURGES A TERUEL S'EST INSTALLE DANS L'HOPITAL DE LA CROIX-ROUGE

On téléphone de Valence à midi :

VALENCE, 5 Février. — FRONT D'ARAGON. Non loin du village d'Alcubierre les insurgés ont déclenché une légère fusillade. Cinq légionnaires, un soldat et un sergent de l'armée des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines.

Des batteries républicaines établies sur le Monte Lobo au Sud de l'Ebre ont dispersé une formation de la cavalerie des insurgés. Des éclaireurs parvenus aux abords immédiats de Teruel ont confirmé que le Quartier Général des insurgés dans cette ville est installé dans l'hôpital de la Croix-Rouge ce qui constitue une infraction flagrante aux statuts internationaux. On suppose que l'Etat-Major insurgé a pris cette décision à la suite des violents bombardements aériens effectués par l'aviation républicaine au-dessus de Teruel et parce qu'il n'ignore pas que les aviateurs gouvernementaux n'ont jamais, pendant toute la durée de la guerre civile, bombardé d'hôpital.

Une escadrille républicaine a bombardé l'aéroport et la gare de Calamocha.

FRONT D'ANDALOUSIE. Les troupes insurgées ont exercé une très forte pression sur les troupes républicaines dans le secteur d'Alora. En quelques heures de combat les républicains ont obligé les insurgés à se replier sur leurs positions de départ. De vives fusillades se sont produites à Velez de Benaudalia et dans le sous-secteur de Monda-Ojen. Ces fusillades n'ont pas eu de conséquences.

Un sous-marin étranger a lancé un certain nombre de torpilles sur la côte de Motril près de Malaga sans occasionner de dégâts.

En gare de Ronda, l'aviation républicaine a surpris la formation d'un train militaire de 40 unités, dont la plupart ont été détruites. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

( SUITE I )

5 FEVRIER 1937 ( N°24 )

**QUOTIDIEN** LE BILAN DE TROIS JOURNÉES D'OFFENSIVE DES INSURGÉS SUR  
LE FRONT DE MALAGA.

Le correspondant spécial de l'AGENCE ESPAGNE à Malaga communique ce matin:

MALAGA-5 février- La troisième journée de l'attaque des troupes insurgées contre El Burgo a commencé hier à 9 heures du matin par un bombardement aérien conjugué avec le feu de l'artillerie et notamment des pièces allemandes de 155mm. Deux autos blindées se sont avancées ensuite sur la route de Ronda à El Burgo, suivies de détachements de la Phalange et d'un régiment marocain.

Les troupes gouvernementales ayant pu dans le courant de la nuit modifier la position de leurs mitrailleuses furent à même de surprendre les assaillants qui prirent la fuite, en proie à une forte panique.

Les troupes gouvernementales contre-attaquèrent aussitôt, faisant avancer prudemment leur aile gauche et leur aile droite sur le terrain accidenté de la région.

Un violent duel d'artillerie se déclencha et se poursuivit jusqu'à 19 heures.

Voici le bilan des trois journées de l'offensive des insurgés sur le front de Malaga, offensive dont l'intensité est sans précédent:

Dans le secteur principal, c'est à dire sur la route de Ronda à El Burgo, les positions des adversaires sont inchangées. Pourtant les positions des deux ailes de l'armée gouvernementales se seraient légèrement améliorées.

Dans l'après-midi, le croiseur insurgé "Cervera" a bombardé Fuengirola; puis pendant vingt minutes, et sans causer de dommages importants, les positions républicaines devant Marbella.

Les croiseurs rebelles "Canarias" et "Baliarias" ont été signalés au large de Malaga, et on leur prête l'intention de tenter un débarquement.

Un grand mouvement de troupes s'est produit dans tout le secteur de Malaga. A la fin de la journée une escadrille d'avions de bombardement républicain qui venait d'arriver attaquait la localité de Bobadilla sur la route d'Antequera à Ronda, dispersant des concentrations de troupes insurgées, et jetant ensuite des bombes sur la ville de Ronda.

La situation du ravitaillement de la ville de Malaga s'est améliorée. Les arrivages de légumes et de viande se sont produits en quantité suffisante. On constate cependant de légères difficultés dans la répartition du pain à la population de Malaga, considérablement augmentée ces jours-ci du fait de l'affluence continuelle de réfugiés des villages environnants. (Agence Espagne)

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX COMMUNISTES SE RETIRENT DU CONSEIL MUNICIPAL DE VALENCE.

VALENCE-5 Février- Les conseillers municipaux communistes se sont retirés du Conseil Municipal. M. Juan José Escrich, Conseiller Municipal communiste, a déclaré:

" Le Parti communiste n'a pas l'intention de partager des responsabilités avec les représentants du Parti ouvrier d'Unification marxiste (P.O.U.M.) parce que ces derniers ne sont pas des antifascistes, et qu'ils sont engagés dans une activité délibérée contre le Parti communiste, l'Union Soviétique et contre les représentants de l'U.R.S.S. en Espagne."

A l'appui de sa déclaration, M. Juan José Escrich a cité un grand nombre de discours, de manifestes et de journaux du P.O.U.M. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

( SUITE II )

QUOTIDIEN

5 FEVRIER 1937 ( N°24 )

UNE DELEGATION BRITANNIQUE DE PERSONNALITES ECCLESIASTIQUES  
PROTESTANTES REND VISITE AU CHEF DE L'EGLISE EPISCOPALE D'ESPAGNE.

VALENCE-5 février- La délégation britannique de personnalités ecclésiastiques protestantes, actuellement en Espagne, a retardé son départ pour Madrid afin de recevoir et de faire un certain nombre de visites. La délégation s'est rendue au Ministère de l'Agriculture et au Ministère de l'Instruction Publique où elle a entendu un rapport de M. Daniel Regaliza, chef de l'Eglise Episcopale d'Espagne. Les délégués eurent avec celui-ci un long et familier entretien. M. Daniel Regaliza informa ses visiteurs que les services protestants se tiennent régulièrement à Madrid et à Valence, et il invita les clergymen britanniques à assister dimanche prochain au service religieux du temple protestant de Calle Baja à Valence. Il leur expliqua en outre que, par mesure de précaution, les protestants de Catalogne avaient supprimé leur service religieux, mais qu'aucun ministre du culte, ni aucun fidèle, n'avait été persécuté ou molesté. (Agence Espagne)

DE NOMBREUX PASTEURS PROTESTANTS FUSILLES OU PERSECUTES PAR LES INSURGES.

VALENCE-5 février- M. Daniel Regaliza, chef de l'Eglise Episcopale d'Espagne, a fourni à la délégation britannique de personnalités ecclésiastiques protestantes actuellement à Valence des détails sur le sort des membres de l'Eglise Episcopale en territoire occupé par les insurgés: " Les membres de l'Eglise Episcopale d'Espagne en territoire rebelle", a déclaré M. Regaliza, "sont pourchassés presque sans exception". Hormis M. Santos Molina, pasteur à Séville, pas un seul homme d'Eglise de la foi protestante n'a échappé à la prison ou au poteau d'exécution", poursuivit-il avec émotion. "Le pasteur Manuel Borovio de Valladolid et les deux fils du pasteur Delfin Dominguez, de Salamanque, sont au nombre des prisonniers, cependant que le pasteur Apilano Coco de Salamanque est mort en prison. A Teruel, le professeur Araujo, fils du représentant de la British Bible Society en Espagne, a été fusillé en dépit du fait que son fils est mort dans les rangs insurgés pendant une attaque de Madrid." (Agence Espagne)

ERNEST HEMINGWAY, LE CELEBRE ECRIVAIN AMERICAIN, EST ATTENDU  
PROCHAINEMENT A VALENCE OU IL TRAVAILLERA COMME CHAUFFEUR D'AMBULANCE.

VALENCE-5 février- Le célèbre écrivain américain, Ernest Hemingway, arrivera prochainement à Valence. Il travaillera en qualité de chauffeur d'ambulance dans le prochain groupe médical américain. ( Agence Espagne)

LA MISSION AMERICAINE EN ESPAGNE EST ARRIVEE A VALENCE.

VALENCE-5 février- Un premier groupe de la mission sanitaire américaine en Espagne est arrivé hier soir à Valence. Ce groupe, dirigé par Mme Mildred Rackloy, comprend quatre ambulances, six chirurgiens, six infirmières, deux agents de liaison et deux chauffeurs. Les 18 tonnes de matériel que la mission sanitaire a apportées comprennent l'équipement total d'un hôpital de 50 lits. Les ambulances possèdent des postes de T.S.F., ce qui leur permet de se tenir en communication constante avec l'Hôpital. Le Gouvernement espagnol a autorisé la mission médicale à visiter le territoire de Madrid et à y choisir elle-même l'emplacement de son hôpital. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE III)

QUOTIDIEN

5 FEVRIER 1937 ( N° 24 )

## LES CADRES MILITAIRES REPUBLICAINS SE PERFECTIONNENT CONSTamment.

MADRID-5 Février- Chaque journée marque un développement dans le travail de transformation des groupes épars de la Milice en une nouvelle armée régulière de la République.

Il y a quelques mois, le Gouvernement Catalan créait une école populaire d'instructeurs militaires où de jeunes ouvriers subissent un entraînement intensif destiné à leur permettre de prendre le commandement d'unités militaires de toutes catégories: artillerie, génie, infanterie et cavalerie. Le premier groupe d'officiers formé par cette école est arrivé sur le front de Madrid et se propose d'expérimenter les résultats de son entraînement en face de l'armée professionnelle du Général Franco. (Agence Espagne)

## LES DIFFICULTES SE MULTIPLIENT POUR LE GENERAL FRANCO.

MADRID-5 Février- Après plus de six mois d'une guerre coûteuse et après trois mois de vaines attaques sur Madrid, les signes se multiplient, indiquant que le Général Franco se heurte à de sérieuses difficultés à l'arrière. Cette supposition n'est pas basée sur des déclarations de réfugiés qui se sont enfuis du territoire occupé par les rebelles. Les autorités gouvernementales n'accordent que très peu de foi à ce genre de témoignages, car elles savent bien qu'on leur dira surtout ce qu'on croit être susceptible de plaire à des oreilles républicaines. Mais le nombre sans cesse croissant de réfugiés et de déserteurs qui risquent leur vie pour atteindre les lignes gouvernementales est très significatif.

On peut y ajouter qu'au cours des dernières semaines, les forces gouvernementales ont eu l'occasion d'entendre de l'extérieur des bruits de fusillades dans certaines villes occupées par les insurgés. Cela s'est produit à Teruel et sur le Front Basque. Le quotidien sévillan " A B C " révèle que les "Marxistes" causent toujours de sérieux ennuis aux insurgés dans la province de Huelva dans le Sud-Ouest de l'Espagne, au fond du territoire occupé par les insurgés. Une information du journal insurgé décrit une escarmouche qui s'est produite dans la vallée de Barrero entre gardes civils et phalangistes d'une part, et une bande de "Marxistes" de l'autre. Au cours de ce véritable combat qui dura quatre heures, quatre "Marxistes" furent tués. (Agence Espagne)

## UN GROUPE ECOSSAIS D'AMBULANCES DISTRIBUE DES VIVRES A LA POPULATION MADRILENE.

MADRID- 5 février- Un groupe écossais d'ambulances arrivé à Madrid la semaine dernière n'a pas encore commencé son travail sanitaire. Les membres du groupe procèdent actuellement à la distribution de paquets de vivres - jambon, harengs, sucre et café - recueillis en Ecosse et destinés à la population de Madrid.

( Agence Espagne )

## UN SERVICE DE TRANSPORTS BAYONNE-BARCELONE FONCTIONNERA INCESSAMMENT.

BARCELONE- 5 février- La délégation de la République Basque en Catalogne a fait savoir qu'un service régulier de transports Barcelone-Bayonne allait être établi, en liaison avec les lignes aériennes et maritimes Bayonne-Bilbao.

(Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

5 FEVRIER 1937 ( N° 24 a ) - Service de 21 Heures-

## UN AUTOBUS D'UNE PETITE VILLE ANGLAISE COOPERE A L'EVACUATION DE MADRID.

MADRID-5 Février- Un autobus , qui a transporté des milliers de voyageurs à travers la petite ville anglaise de Carlisle, quitte Madrid dans la matinée d'aujourd'hui en emportant 25 enfants loin des dangers de la guerre.

Cet autobus est le premier de toute une série que le Comité Britannique d'Aide à l'Espagne espère envoyer ici pour contribuer à la tâche urgente de l'évacuation des enfants de Madrid. 6 autobus, offerts au Comité par différentes municipalités britanniques ont déjà été expédiés. Six d'entre eux sont à Barcelone où on les utilise pour le transport des vivres de la capitale catalane aux villages environnants où de nombreux enfants madrilènes ont été installés.

L'autobus anglais est donc arrivé tout seul à Madrid, conduit depuis Carlisle par le chauffeur Leonard Muscroft du Yorkshire. Sur le chemin de Valence à Madrid, Muscroft dut conduire son autobus par la fameuse côte de Contreras où la route se resserre et forme des lacets extrêmement étroits.

M.Garratt, qui dirige l'expédition, a déclaré en riant qu'au moment de quitter l'Angleterre, on avait peint sur l'autobus: "De Carlisle en Espagne". Mais lorsque l'autobus arriva à Barcelone, ses occupants décidèrent d'effacer l'inscription car on leur avait fait remarquer que les habitants des villages par où ils allaient passer n'avaient probablement jamais entendu parler de Carlisle. Ils pourraient croire, leur avait-on dit, qu'il existe des liens entre cet autobus et les **Carlistes**, fraction réactionnaire de Navarre, luttant aux côtés des insurgés.

M.Garratt se laissa convaincre et recouvrit le mot de "Carlisle" par un grand drapeau anglais: il espère que les braves gens de la petite cité anglaise ne lui en tiendront pas rigueur. M.Garratt et le chauffeur Muscroft ont été logés dans un palais qui appartenait jadis à la Cour d'Espagne. Quant à l'autobus, il se trouve dans un garage destiné à l'origine à d'aristocratiques Rolls-Royce. M.Garratt espère que le garage sera bientôt transformée en un dépôt important d'autobus britanniques affectés au transport des enfants de Madrid loin des scènes de mort et de destruction qui les environnent actuellement.

( Agence Espagne )

## 800 REPUBLICAINS SONT FUSILLES AU COURS D'UN SEUL MOIS DANS UNE PRISON DE SARAGOSSE.

CASPE-Le 5 février- Le nombre des déserteurs venus de Saragosse qui, au cours des dernières journées, sont passés dans les rangs républicains, est de 150. Parmi les précisions apportées par ces déserteurs au sujet de la vie en zone rebelle, il convient de souligner la déposition d'un soldat qui fut pendant un mois gardien de la **prison** de Saragosse et qui a déclaré que 800 personnes ~~avaient été fusillées~~ au cours de cette période rien que dans la prison où il était de service.

Une des dernières victimes a été le curé de la paroisse du cimetière de Saragosse. Son crime consistait à avoir protesté contre toutes ces exécutions.

( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

5 FEVRIER 1937 ( N°24 a )

SERVICE DE 21 HEURES.

LES CONVERSATIONS ENTRE SOCIALISTES ET COMMUNISTES ESPAGNOLS  
REPRENDRONT PROCHAINEMENT.

VALENCE-5 février Les conversations entre Socialistes et Communistes espagnols en vue de l'unité d'action de leurs deux partis ont été momentanément interrompus pour être bientôt reprises sur une base, plus large.

Des représentants de l'Union Générale des Travailleurs espagnols ( U.G.T. ) prendront part à la prochaine réunion préparatoire au cours de laquelle des conversations auront lieu entre les deux partis politiques et les deux organisations syndicales. On considère que la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) est prête à prendre part à ces entretiens. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

5 FÉVRIER 1937 ( N° 24 B. )

SERVICE DE 22 HEURES 30.-

On téléphone de Madrid à 22 heures :

M. LARGO CABALLERO RENTRE DE MADRID A VALENCE

MADRID.- 5 février.- Après avoir effectué une tournée d'inspection sur tous les fronts de Madrid, où les miliciens l'ont accueilli avec enthousiasme, M. Largo Caballero, Président du Conseil, est reparti pour Valence cet après-midi.

Avant son départ, il a exprimé sa satisfaction de la situation militaire actuelle. ( Agence Espagne ).

M. MAURICE THOREZ PARLE DANS UN MEETING A MADRID.

MADRID.- 5 février.- Aujourd'hui à 11 heures, a eu lieu un meeting organisé par le Comité régional de Madrid du Parti communiste espagnol.

Y prirent la parole, notamment : M. Maurice Thorez, Secrétaire général du Parti communiste français, qui fit un vaste exposé de la situation européenne actuelle, et M. Antonio Mijo, Commissaire Général à la guerre, qui expliqua la portée des décisions prises par la Junte déléguée à la défense de Madrid, au cours de sa réunion d'hier, présidée par M. Largo Caballero, Président du Conseil.

Ce meeting s'est tenu sous la présidence de M. Francisco Anton, Commissaire politique de tous les fronts de Madrid ( Agence Espagne )

---

Imprimé : rue de l'Ancienne Comédie, 13

le gérant : Jean Fouquet